



A3CNRS Rhône

Compte rendu de la visite du musée de l'aviation Clément Ader à Corbas du 9 décembre 2021

Avant la visite du musée à 14h, le groupe A3-CNRS Rhône de 10 personnes s'est retrouvé au restaurant « à l'Atelier du Louvre » à Saint Symphorien d'Ozon situé à 5,5 kilomètres du musée .



Photo de Damien



Photo de Abel

Ce moment convivial de partage nous a permis d'échanger sur le moment présent avant la préparation des fêtes de fin d'année.



A 14 heures, deux amis de l'association, nous ont rejoint directement sur le parking du musée et le groupe de 12 personnes a été accueilli par les bénévoles du Musée Clément Ader de Corbas.



Photo de Patrick



Photo de Damien



Photo de Damien



Ce musée fait partie de la section de l'association 'Espaces Aéro Lyon Corbas' (EALC) ; c'est un musée d'aviation géré par une équipe entièrement bénévole dont la charge comprend la restauration des aéronefs, les visites guidées parmi plus de 35 appareils, l'enseignement du Brevet d'Initiation Aéronautique (BIA) , des activités éducatives pour les classes de 3^{ème}. Toutes ces nombreuses activités occupent à plein temps les bénévoles de l'association.

Le musée retrace, de Clément Ader à Marcel Dassault, l'épopée de plus de 100 ans d'aviation.

Pour vous situer le lieu : 4000 m2 de terrain, 6 espaces, 150 bénévoles, 1 atelier, 2 hangars et 35 appareils à admirer dont des Mirage 2000, des Jaguar E, des Mirage IV, des Mystère IV ou SMB2.



Photo de Sylvie



Photo de Patrick

Le musée se divise en 4 espaces plus l'atelier de restauration : l'espace Marcel Dassault avec tous les aéronefs présentés ; l'espace Capitaine Ferber avec une collection impressionnante de maquettes ; l'espace Louis Seguin avec l'exposition de propulseurs animés et l'espace Cpt Jean Robert espace BA 942 qui est la vitrine de la base aérienne 942 du Mont Verdun près de Lyon, seule base aérienne de France dépourvue de piste et dédiée à la sécurité aérienne du territoire national (quelques adhérents présents ont eu l'immense privilège de visiter cette base en 2019).



Photo de Patrick



Photo de Patrick



Photo de Bernard



Photo de Damien

Le musée dispose de son propre atelier. L'espace Henri Farman est l'espace dédié à la restauration des avions par une équipe technique composée d'une trentaine de bénévoles passionnés. Ceux-ci procèdent au démontage des avions sur les lieux où ils sont entreposés. Après transport routier, ces avions sont remontés et fidèlement restaurés pour leur donner l'aspect qu'ils avaient en opération. Les techniciens exécutent ainsi des travaux de restauration d'aéronefs dont la qualité est très souvent remarquée par les services techniques de l'Armée de l'Air et les industries aéronautiques.



Photo de Damien



Photo de Damien

Notre guide bénévole, féru de mécanique, très apprécié par l'ensemble du groupe, nous a transmis sa passion pour tous ces aéronefs qui ont été pour la plupart, impliqués sur des théâtres de conflits militaires.

Le musée de l'aviation Clément Ader de Corbas se visite aussi en individuel et nous incitons vivement tous nos adhérents à venir partager un moment avec les bénévoles passionnés et passionnants qui vous feront découvrir l'histoire des aéronefs d'antan.

La visite a commencée à 14 heures et s'est terminée à 17 heures



Photo de Bernard



Photo de Bernard



Photo de Abel

RAYONNEMENT DU CNRS

Association des Anciens et des Amis du CNRS



Photo de Damien

Les photographies qui illustrent ce compte rendu ont été prises par Sylvie , Patrick , Damien, Bernard, Abel que nous remercions vivement pour leurs regards très avisés , avec cette proposition de très belles images.

Vous trouverez d'autres photographies de la journée sur le site A3-Rhone dans la rubrique « Galerie de Photos »

Nous vous souhaitons une bonne lecture

Bien amicalement

Liliane et Bernard